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登米市教育委員会８月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第８回登米市教育委員会８月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年８月２４日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後  時  分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 菅原 正博 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 髙橋 正晴 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長 山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 笠原 英康 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 16号 一般事務報告について 

議案第 28号 登米市立学校の廃止及び設置について 

議案第 29号 
教育に関する事件の議案に係る意見の聴取について 

（登米市立学校設置条例の一部を改正する条例について） 

議案第 30号 登米市教育委員会の事務事業等に関する点検及び評価について 

会議結果 報告第 16号 報告 

議案第 28号 決定 

議案第 29号 決定 

議案第 30号 決定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 2 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

畠山委員 

 

 

 ただ今から、令和４年第８回登米市教育委員会８月定例会議を開会

します。開会時間は、午後 1時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、４番佐竹委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 16号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年７月 27日から令和４年８月 23日

までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、 

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

 令和４年度学校・地域教育力向上対策事業について、新型コロナウ

イルス感染症拡大や高齢化の影響により地域の教育力が向上している

のでしょうか。この事業の経緯や事業内容、課題について説明をお願

いします。 

 

 この事業の登録者数は、令和４年３月末現在で個人は 497 人、団体

は 88団体であります。前年度と比較しますと個人は 38人の減、団体

は３団体の増となっております。 

 事業趣旨は「子どもが健やかに心豊かに育まれる教育環境を整備す

るため、地域住民が学校を支援するシステムを構築する」となってお

ります。事業としては、一つ目は支援ボランティアの確保、二つ目は

小学校及び中学校への支援活動、三つ目は地域支援体制の整備、四つ

目に啓発活動となっております。 

 

 各総合支所に配置されている地区コーディネーターが担当している

事業でしょうか。 

 

 そのとおりです。 

 

 

 この事業はいつから行われているのでしょうか。 
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山形生涯学習

課長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成 23年に設立しておりますので 10年経過しております。 

 

 

 新型コロナウイルス感染症拡大の影響等により、地域との関わりが

薄れてきている状況であるのと思います。中には地域のために一生懸

命活動している方もいますが、全体的ではなく地域を限定した活動に

なっているように思います。学校・地域教育向上ために生涯学習課で

はどのような関わり方、指導を行っていますか。 

 

 ボランティアについては、登下校時の見守りや学校の図書室の整理、

スキルタイムの採点などを行っております。 

 ボランティアを取りまとめる地区コーディネーターを配置し生涯学

習課にはコーディネーターを助言指導するために社会教育指導員を１

名配置しております。 

  

 各町域で地域が盛り上がるような活動を行っていただくように生涯

学習課が指導・助言を行い、より一層地域を盛り上げていただきたい

と思います。 

 

 コーディネーター会議は月に一度定例会議を行っております。各町

域のいろいろな課題について指導・助言を行っております。地域を盛

り上げていけるよう進めていきます。 

 

コミュニティスクールの考え方についても、みんなで共有していく

必要があると思います。子供達をもう少し地域に返すことが出来ない

か、地域と一緒に盛り上がっていくことが出来ないかについても学び

考えさせていきたいと思います。 

 

長澤悟氏の講演会が行われましたが、米山地区複合施設計画におい

て長澤氏はどのような立場なのか説明願います。 

 

 昨年度、米山地区複合施設では基本構想が策定されました。今年度

は基本計画をＮＴＴファシリティーズ＋関・空間設計＋工作室業務委

託共同企業体で行うこととなりました。基本構想もＮＴＴファシリテ

ィーズを中心とした同じ企業体で作成しており、長澤氏はこの中で建

築設計のアドバイザーとして昨年から関わっています。文部科学省の

諮問機関である「新しい時代の学びを実現する学校施設の在り方につ

いて」の委員を務めている方で、これからの学校施設を整備する方向

性を示す中心的な人物であります。米山地区複合施設の設計は共同企

業体で行いますが学校施設部分の設計に長澤氏の意見が多く取り入れ

られているようです。 

  

講演会で示された設計案は最初に校庭を配置し、その周りに校舎を

配置したような形になっておりました。講演会でもプールが職員室か

ら一番遠い場所に配置されていて危険ではないかなどいろいろな意見

がありました。進め方として地域の方々から多く意見を聞き地震や水

害などの災害に強く、他の地域に誇れる学校が出来上がることを期待

しています。必要な機能を持った校舎を設計しその後で校庭を考えれ

ば良いと思います。校庭用地は周りに水田が多くあるので何とかなる

のではないでしょうか。制約がある中での設計ですのでなかなか難し

いことも承知しております。 

長澤氏は大変柔軟な考え方を持った方で、今回の意見を聞き再検討

を行い出来るだけ取り入れていきたいとのことでしたので、総務部が
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小林教育部長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

飯川次長兼学

校教育管理監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

飯川次長兼学

校教育管理監 

 

 

 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

笠原教育支援

センター所長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

小林教育部長 

 

 

中心で進めていく事業と思いますが地域住民の方々からも早く意見を

聞く機会を設けていただきたいと思います。 

 

講演会での設計内容はプロポーザルでの資料であり、面積や事業費

の制約のある中で提案されたものです。今回の意見等や地域の意見を

取り入れ、より良い施設になるように教育委員会からも働きかけてい

きたいと思います。 

 

 夏季休業中の新型コロナウイルス感染症の罹患状況を教えていただ

きたいと思います。 

 

 夏季休業の前半は、1日５人から 10人程度で推移し多くが家庭内感

染でありました。８月中旬から罹患報告が多くなり 22 日は児童生徒

の陽性者が 31人、家族関係を含めると 80人の報告を受けており過去

最高でありました。23日は児童生徒が 15人、家族関係を含めると 60

人でありました。今週に入り児童生徒の陽性者数は 50 人程度います

ので、始業式は欠席となります。２学期は感染者が多い状況でスター

トすることになりますので、昨日付けで各学校には基本的な感染対策

の徹底、家庭には児童生徒や家族内に風邪症状がある場合は登校を控

えさせることをお願いした通知を出しております。 

 ２学期には修学旅行や運動会が予定されております。子供達にとっ

て一生に一度のことですので実施できるように学校と協力しながらよ

り良い手立てを取っていきたいと思います。 

今後については、やるべきこと、やれることを丁寧に慎重に工夫し

ながら教育委員会と一緒に乗り越えていきたいと思います。 

 

 教職員が陽性や濃厚接触者になった場合、一定期間の自宅待機等が

求められます。担任、副担任、教科担当等が休む時の学校の対応シュ

ミュレーションは行われていますか。 

 

 これまでは、複数の教職員が同時に陽性等になることはありません

でしたが、今後は検討していく必要があると考えます。中学校であれ

ば副担任や主任等で対応可能と考えますが、小学校は難しい状況にな

るとが考えられます。場合によっては学級閉鎖や休校をするなどの方

法や近隣の教育委員会では教育委員会の職員が代替えで応援に行く等

の対応を検討しているとのことですので、登米市教育委員会としても

検討を進めていきたいと考えております。 

 

登米市保・こ・幼・小関連研修会がオンラインで開催されたようで

すが、例年こども園の職員の参加が少ない状況でしたが今年の参加状

況等について説明をお願いします。 

 

今回はオンラインアプリＺｏｏｍを使用して開催いたしました。オ

ンライン開催ということもあり多くの方から問い合わせがありまし

た。開催時に一部システムの関係で接続できなかった方がいましたが、

参加率は例年に比べてやや多い程度でありました。 

 

東和地区の児童活動センターについて子育て支援課より説明があっ

たようですが内容の説明をお願いします。 

 

 東和地区の小学校再編については、東和中学校に統合校を設置する

ことで進めております。市民生活部では東和地区の児童活動センター

を学校内に設置ことで検討を進めていましたが、空き教室がないこと、
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須藤委員 

 

 

 

飯川次長兼学

校教育管理監 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

学校敷地内に建築するスペースがないことから東和総合支所内に設置

することで考えているとのことでした。整備時期については、小学校

の再編と併せて開設予定です。 

 

 児童生徒のコロナ感染者の人数を聞いて大変驚いています。この状

況ですと多くの学校で学級閉鎖等が行われることになると思います

が、判断基準等はどのようになっているのでしょうか。 

 

 文部科学省の通知では学級で複数の陽性者が認められた場合、学級

閉鎖等の措置をとる目安とされていましたが、19日の通知では複数の

陽性者が認められた場合でも感染経路が違う場合は学級閉鎖等の措置

をとる必要はないとのことです。感染経路を明確にすることが重要と

なります。しかし、陽性者が 1 名であっても風邪症状が多くいる場合

は、早めの対応として学級閉鎖等の対応を取っていく場合もあります。

学級閉鎖等の判断については学校の状況を踏まえ相対的に判断してい

きたいと考えます。 

 

 令和４年度宮城県市町村教育委員会第１回教育長部会の情報交換で

話し合われた部活動の地域移行についてどのような意見がありました

か。地域の保護者の間でもいろいろな話があり現在の状況、今後につ

いて説明をお願いいたします。 

 

 大変難しい問題であります。先日開催されました全国都市教育長協

議会でスポーツ庁から説明がありましたが、目指す姿を子供のスポー

ツに対する多様性を尊重するとの説明があり、例えば野球部の子供が

週末は違うスポーツを行って構わないとの説明でありました。これで

は部活動の地域移行ではないのではないかとの意見が多くありまし

た。「目標を 25年度にした理由は何なのか。」との質問に対しスポーツ

庁の職員は回答することが出来ませんでした。 

これからの着地点が分からない状況でありますので混沌としている

状況である。一番迷惑を受けるのは子供達ではないのか教職員の働き

方改革の中から出てきたことで作用としては良いことではあるが、子

供達のことが考えられていないまま進められているのではないかとの

意見が多く出されました。 

宮城県もですがどの方向に行くのかまだわからない状況ですので、

部活動の地域移行という言葉だけが先行している状況と思います。 

 これから、国や宮城県の情報を確認しながら子供達にとってより良

い方向になるように検討を行って行きたいと考えます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 16号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

日程第２、議案第 28号「登米市立学校の廃止及び設置について」を

上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 
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白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

期日は守られるのですね。 

 

令和５年４月１日の「津山小学校」として開校は予定通りに進めて

いきたいと考えていますが、令和６年４月１日の移転には改修工事の

兼ね合いがあります。契約や工事の遅れ等が生じ移転が難しい状況に

なった場合には改めて適正な期日を設定したいと考えております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 28号「登米市立学校の廃止及び

設置について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 28号「登米市立学校の廃止及び

設置について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第３、議案第 29号「教育に関する事件の議案に係る意見の聴取

について（登米市立学校設置条例の一部を改正する条例について）」を

上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 29号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市立学校設置条例の一部を改正する

条例について）」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 29号「教育に関する事件の議案

に係る意見の聴取について（登米市立学校設置条例の一部を改正する

条例について）」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

ここで、午後 2時 40分まで 10 分間休憩することとします。 

（休憩 午後 2時 30分～午後 2時 40分） 
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小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

大久保委員 

 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

 

 

日程第４、議案第 30号「登米市教育委員会の事務事業等に関する点

検及び評価について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

事務事業等の点検及び評価については、以前は教育通信簿としてま

とめていましたが、点検及び評価になってからも社会教育部門の追加

や学識経験者の増員等を行いながら現在の形になっています。報告書

としてはまとまっていますが、登米市教育委員会の今後の取組を記載

しているが、取り組みが行われていない事案があります。教育員会と

して取り組んでいく内容を職員間で共有を図り確実に実践していた

だきたいと思います。 

 

取組内容の共有を図りながら実践していきたいと思います。 

 

 

学識経験者の意見に「目指した姿にどれだけ近づけたかを測るのが

評価である。事業の実績までは評価しているが、事業の対象がどのよ

うに変容したかについては不十分」と記載されておりますので、評価

のあり方について検討が必要と思います。 

 

評価の指標について検討を行い、目標を具体的にイメージしながら

今後の事業展開を行って行きたいと考えます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 30号「登米市教育委員会の事務

事業等に関する点検及び評価について」は、原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 30号「登米市教育委員会の事務

事業等に関する点検及び評価について」は、原案のとおり決定するこ

ととします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年９月 22日（木）午前 10時の開催でお願いしたい

と思います。 

当初予定では９月 16日（金）を予定しておりましたが、議会運営等

の都合により日程の変更をお願いしたいと思います。 

会場については、中田庁舎２階２０１会議室を予定しております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 令和４年９月 22日（木）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年９月

22日（木）に行うことで決定します。 

 

※議会日程の関係により令和４年９月 30日（金）の開催に再度変更 

 

 

午後 2時 54分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

その他 

以下の３件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）７月生徒指導状況について 

（２）全国学力・学習状況調査結果の概要について 

（３）令和４年度ｈｙｐｅｒ－ＱＵ結果報告について 

 

散会時間は、午後３時15分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年９月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）７月生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）全国学力・学習状況調査結果の概要について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）令和４年度ｈｙｐｅｒ－ＱＵ結果報告について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

 

 


